

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 29 DE ABRIL DE 1924

NUM 1348

EL GRAL. VOLIO SEGUNDO DESIGNADO La reunion de diputados reformistas y jimenistas

La Diputación Reformista votará para Presidente

LOS VANOS ARREGLOS QUE PROPONEN LOS AGRICOLAS

Los echandistas no se dan punto de reposo. Ahora se devanan los sesos por solucionar a su plena satisfacción la presente situación política.

El Agricolismo no quiere que llegue el Lic. Jiménez a la Presidencia. Y con ese objeto razonan a su manera y traen en su abono tal o cual argumento. Los echandistas le tienen mala voluntad a don Ricardo, y trabajan con empeño por burlarle el triunfo. Pero no lo conseguirán. Y decimos que no lo conseguirán porque desde que la Diputación Reformista dispuso votar por el Lic. Jiménez para Presidente de la República, el problema quedó resuelto, definido, terminado.

Las sugerencias que hace ahora el echandismo son torpes. El Jimenismo no tiene por qué darle el triunfo a un tercero cuando legal y gallardamente, el General Volio, con alta visión patriótica, optó por llevar a la Primera Magistratura de la Nación al señor Jiménez.

Las proposiciones que hacen los directores del Partido Agrícola son de un infantilismo extremo. Ellos hacen pensar en el razonamiento pueril y en las ocurrencias de los bebés. ¿Por qué, nos preguntamos nosotros, el jimenismo va a descender de las gradas del triunfo para entrar en convenios con el echandismo? Y esto, lo comprende perfectamente el señor Jiménez, y por tal motivo se ha negado significativamente a recibir a los parlamentarios echandistas que llegan a importunar con sus visitas.

El señor Jiménez está ahora ocupado en hacer su Mensaje Presidencial y en organizar su futuro Gobierno y no tiene tiempo en atender esos enviados verdes que han resultado tan malos diplomáticos.

El Agricolismo se ha exhibido de lo lindo. En la última proposición del nombramiento de un tercero para la Presidencia que ha hecho al jimenismo, en esa proposición los echandistas perdieron o pisotearon sus ideas y sus convicciones si los tuvieron. Cuando solicitaron la venia del Lic. Jiménez para repetir un veintiocho en el país, los olímpicos que habían atacado al señor Jiménez de hecho lo pusieron para siempre sobre un monumento de mármol y oro. Porque ellos, sus baratos detractores, sus enemigos menudos, sus sistemáticos adversarios, demostraron que sus ataques al Jefe del Jimenismo eran infundados y que hoy deseaban lo que ellos habían combatido con tesón.

El Agricolismo, pues, ha quedado a la intemperie, como dicen.

Se acabaron sus orgullos, se acabaron sus arrogancias, se esfumaron sus inchazones. Lo único que ha dejado ese Partido es el Programa, papelucho desgarrado por sus propios partidarios, un programa lleno de barro y de mentira que arrastra por los caminos la impureza de los hombres.

JUAN JUANES

de la República por el Lic. Jiménez

Convocados por el Lic. don Ricardo Jiménez Orearuno, candidato a la Presidencia de la República por el Partido Republicano, se reunieron ayer a las 13 horas en la residencia de don Felipe J. Alvarado los diputados jimenistas y reformistas.

EL GENERAL VOLIO AUSENTE

Como corriera el rumor de que esa reunión tenía por objeto tratar de las propuestas echandistas, el General Volio envió la siguiente carta.

San José, 27 de abril de 1924.

Señor Licenciado

Don Carlos María Jiménez O.

Presente.

Mi estimado Carlos:

En contestación a tu carta de hoy que me citas de parte de don Ricardo para una reunión de las diputaciones republicana y reformista, debo manifestarte que de sero saber antes el objeto de dicha reunión, pues si se trata de conversaciones para cambiar la situación política actual, nosotros no podemos oír siquiera proposiciones sobre la materia, porque nuestro programa nos prohíbe entrar en pactos, combinaciones, funciones, etc; y si estamos hoy al lado de ustedes, es sencillamente porque la situación que crearon las elecciones de diciembre último, no permitía que nosotros nos abstuviéramos de concurrir al Congreso, y en la alternativa de hacer a uno u otro de los candidatos que debían discutirse Presidente de la República, debíamos atenemos al artículo de nuestro programa que manda respetar y hacer respetar la voluntad del pueblo libremente manifestada en los comicios. El principio sustancial de que son los pueblos los que eligen Presidente de la República y que éste no puede ser producto de combinaciones de diputados, es el fundamento de nuestra actitud política. Si se trata de asuntos internos nuestros, con el mayor gusto concurriré con los diputados reformistas a la reunión.

Tu afectísimo.

J. VOLIO

LOS CONCURRENTES

A ésta reunión concurren los señores: Ricardo Jiménez, General Jorge Volio, Enrique Fonsesa, Jorge Ortiz E., Santos León Herrera, Miguel A. Robles, Moisés Aguilar, Enrique Sanchó, Arturo Volio, Hormidas Araya, Leonidas Briceño, Carlos Leiva, Ramón J. Rivera, Juan Rafael Arias, Florentino Lobo, Ricardo Castro Beeche, Horacio Castro, Emiliano Odio, José J. Ortiz E, Silverio Chaverri, Claudio Cortés, Pablo M. Rodríguez, Jesús Pinto, Antonio Gutiérrez, Juan E. Romagosa, Alberto Rees y Víctor Ross.

La elección, que fue objeto de poca discusión, dió el siguiente resultado:

Primer designado a la Presidencia de la República Lic. don Carlos María Jiménez, segundo Designado, General don Jorge Volio y tercer Designado don Felipe J. Alvarado.

Se ratificó la resolución de votar para Presidente de la República por el Lic. don Ricardo Jiménez O.

DIRECTORIO DEL CONGRESO

La elección para integrar el Directorio del Congreso en el bienio 1924-26 se designó a los señores don Arturo Volio, Presidente; don Juan Rafael Arias, vicepresidente; don Enrique Fonseca

Zúñiga y don Jorge Ortiz, primero y segundo secretario respectivamente y don Leonidas Briceño y don Florentino Lobo para primero y segundo prosecretario respectivamente.

El acta respectiva levantada fue firmada por todos los presentes.

AUSENTES

Estuvieron ausentes los señores doctor don Antonio Facio y don Manuel Coto Fernández, pero ambos manifestaron estar de acuerdo con lo que resolviera la asamblea.

CONCLUYE LA SESION

Cerca de las 17 horas terminó la reunión.

Mientras ésta se efectuaba en los alrededores de la residencia del señor Alvarado había gran actividad y en los corrillos se comentaba la reunión y acerca de las posibles resoluciones que allí se tomaran.

Inmediatamente que salieron los primeros diputados se supo las resoluciones dictadas, las cuales rápidamente fueron conocidas en toda la ciudad.

El desgraciado suceso de anteayer en el F. al P.

Vamos a informar a nuestros estimables lectores del desgraciado suceso de anteayer domingo en el que encontró la muerte un estimable joven de San Joaquín de Heredia llamado Efraín Viquez hijo, del caballero don Heliodoro Viquez.

El tren que salió antiayer en la mañana rumbo a Alajuela, por el Ferrocarril al Pacífico, iba lleno de viajeros. Algunos jóvenes iban de pie sobre los andenes y otros sentados sobre las cadenas de hierro.

Al llegar el tren a Río Segundo, el joven Viquez, que iba a ese lugar, cayó inesperadamente, al pasar el puente. Efraín cayó entre los dos carros, resbaló en los durmientes y lo recibió el fondo del río, lleno de rocas y piedras.

La impresión que recibió con algunos viajeros fué horrible. Vieron girar un cuerpo en el aire, cabeza abajo, con las manos extendidas en el vacío.

En seguida los pasajeros le comunicaron al señor Conductor el desgraciado suceso que acababa de pasar, e inmediatamente este señor ordenó parar el tren. Varios señores bajaron con dificultades al río y recogieron el cuerpo destruido del joven

Viquez quien estaba en estado agónico.

El joven Viquez fué llevado a la Ciudad de Alajuela, en donde el doctor Cabezas le hizo las primeras curas.

Viquez, el joven, que había recibido golpes mortales, murió en seguida. La familia Viquez fué llamada por telégrafo de San Joaquín de Heredia.

A eso de la 1 de la tarde llegaron a caballo don Heliodoro Viquez y algunos otros miembros de la familia. El cuadro doloroso que presenciaron algunas personas es indescriptible. Pueden imaginarse nuestros lectores la desesperación del inconsolable padre.

El cadáver del joven Efraín fué trasladado a San Joaquín por el tren de las 3 de la tarde.

En la Estación de ese lugar se dieron cita más de doscientos personas que deseaban testimoniar a la familia Viquez su hondo pesar por la desgracia que les aflige.

"La Prensa", por este medio envía su más sentido pésame a don Heliodoro Viquez, a su señora esposa, a sus hijos y demás miembros sumidos en profundo dolor.

BURLAS Y VERAS

Contratos y más contratos

Pocos hombres hay tan felices como yo.— Nacido no sé si en Cañas o en la tierra del Erizo, es lo cierto que vine a fundar mi hogar a esta Liberia donde todos me creen un tonto, tan tonto como se verá más adelante.

Quiso al principio mi mala suerte que me gustara doblar el codo todos los días y a cada rato, hasta que un buen día en que me pude quitar ese infernal vicio gracias a Chindo y a un poco de fuerza de voluntad, ví que de los bienes de fortuna, ya no teníamos más que unas cuatro cacalotas y otras tantas varas de terreno, que resolví vender para salir de las últimas jaranas.

Pero he ahí que de repente—caprichos del Destino—unos cuantos quijotes le obsequian una Presidencia a un mi parlente cercano. Ese parlente cercano cívica a los obsequiantes, pero sí se acuerda de los parientes: coje al jumas, al tonto, a mí, me hace aparecer todo el esplendor de mi belleza; me da el primer cargo de la provincia, después otro, después otro, y si no me nombró Cura Párroco fué sin duda por mis pocas atenciones para el Obispo. En esa forma he pasado tres años largos y, naturalmente, como para mí no hubo control, me creció la bolsa, me crecieron las tierras, y sobre todas las infulas. —Muy a menudo me acordaba de Napoleón: "Dios en el Cielo y yo en la Tierra"— "Mi parlente en la República y yo en la Provincia" Mi Poder yo lo creía sin límites cuando se avecinaba la elección próxima pasada, y todos mis amigos de ahora tenían fe ciega en que yo sacaría electo a Alfonso al famoso Gobernador; no pude hacerlo y quedé mal. Jamás me imaginé que el Poder del Pueblo fuera más grande que el mío. Esto me hizo pensar seriamente tan seriamente que me fui a ver a mi primo para que a la salida se acordara de mí, puesto que quedábamos abajo. Y en

efecto, no me quejo: así como al principio me dieron un cargo, otro y otro, ahora, como los cargos los pueden quitar y los contratos no, me dieron un contrato, otro, y pienso ir por otro para que dar asegurado. Crique quiero Crique, y si a Fallito no le gusta, y si los presos se quejan, que se quejen. Yo quedo claro.

MACORELIO

Nueva Revista Telegráfica

A nuestra Mesa de redacción ha llegado esta simpática revista, órgano de los empleados del telégrafo, cuyo Director es don Eloy Castro. Trae un estudio escrito por don Federico Tristán que trata de el telégrafo. Publica varios artículos de interés.

Agradecemos el envío.

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

Suscríbese usted a LA PRENSA

DEL AMBIENTE SOCIAL

OPERADA

En breve sufrirá una delicada operación la estimable señora doña María Teresa de Barrionuevo. Llevará el bisturí el Dr. Hernández. Una feliz operación le deseamos sinceramente a la estimada dama señora de Barrionuevo.

BODA

En la Iglesia de la Merced se efectuó la boda del señor don Enrique Obando con la señorita Zoila Quirós. A los nuevos esposos les deseamos toda suerte de felicidades.

SOCIALES

En breve llegará al país la estimada señora doña Julia Aragón de Ramírez.

Doña Enriqueta de Moravino de Puntarenas.

Doña Ceilina v. de Vollo ha restablecido.

Doña María A. de Gil ha seguido mejor.

Doña Anita de Lizano ha seguido mejor.

De Alajuela regresó don Miguel Angel Herrera.

De San Isidro llegó don Chico Blanco.

De Heredia llegó don Rubén González Flores.

HOGAR FELIZ

Al hogar del caballero don Porfirio Morera y su muy apreciable señora esposa ha llegado una nueva heredera, motivo por el cual felicitamos a sus buenos padres.

NACIMIENTO

Se encuentra de plácemes el hogar del señor don Efraim Xirinach y su señora doña Blanca Chamberlain con la llegada de dos bellas chiquititas que han llenado de felicidad el corazón de sus regocijados padres.

ENFERMO

Enfermo de bastante cuidado se encuentra el apreciable señor don Nazario Toledo.

Que mejore pronto el señor Toledo son nuestros más vivos deseos.

FIESTA DE NINOS

Con motivo de ser ayer el día del cumpleaños de la bella niña Georgina Tinoco, se efectuó a las dos de

la tarde una muy simpática y bella fiesta infantil en la residencia de sus estimados padres. A esta fiesta fueron invitados varios preciosos niños, entre los cuales recordamos a Olga Orozco, María del Carmen Segreda, Carlos Francisco Jimena, Georgina Tinoco, Victoria Garrón, Amalita Castro, Alejandro Trejos, Ofelia M. Segreda, Carlos Alberto Tinoco, Fernando González, Francisco Segreda, Sadí Fernández y otros niñas cuyos nombres no recordamos en estos momentos.

Los invitados fueron firmemente atendidos por los dueños de casa y por la festajada. Fué quebrada una tinaja llena de confituras y cacao y ballaron los niños hasta las cuatro de la tarde, hora en que fueron todos los papas por sus lindos herederos.

Sorteo de la Cooperativa

Se efectuó el sábado el sorteo número 63 de la Sociedad Cooperativa Constructora, resultando favorecido el número 363, perteneciendo a don Amado Carranza.

Mastrota morirá en la silla eléctrica

ALBANY, abril.—Alberigo Mastrota, hallado culpable en primer grado por el asesinato de Gaetano Mastrota, en Morris Park, Condado de Queens, el primero de enero pasado, morirá en la silla eléctrica, pues esto se dispuso en la Corte de instancias, reafirmando su convicción.

Maestrota se halla en la "celda de la Muerte" en la prisión de Sing Sing.

Decreto de Papa

Ciudad de México.—Abril El Papa ha concedido un decreto de nulidad de matrimonio a favor de Margarita Antígua Kohly, de la Ciudad de México, esposa de Mario García Kohly Ministro de Cuba en España.

Doña Margarita alegó que ella había sido obligada a casarse hace siete años contra su voluntad.

Suscríbese a Ud. LA PRENSA

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica Cumbreiras de hierro para techos y cemento "Aisen"

— SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN —

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Obras Nuevas

Table listing literary works and prices: GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor... 3 25; RUBENDARIO: Poemas de Juventud... 3 00; ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa... 3 00; JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión... 4 00; PAUL MARGUERITE: La Tormenta... 3 00; EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas... 3 50; MIRANINGÉ: El Botón de la Casa Maxin... 3 75; MARCEL PREVOST: El Escorpión... 3 00; JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío... 3 75; LA DE KERANY: El Yugo del Amor... 3 00

LIRERIA ESPAÑOLA

COSTA RICA :—: MARÍA V. DE LINES :—: SAN JOSE

Suscríbese usted a "La Prensa"

PARA SEMANA SANTA

Acabamos de recibir verdaderas novedades en telas de seda y algodón.

En nuestro Almacén encuentra

SEGURIDAD PERSONAL

CORTESIA

LINDOS Y BUENOS ARTICULOS

PRECIOS MUY BAJOS

ES DECIR, BENEFICIOS DIRECTOS PARA USTED

ROBERT HERMANOS

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

El proyecto de nuevo mercado

Está en el público la necesidad absoluta de que se proceda a la construcción de un nuevo, cómodo y elegante mercado para la ciudad de San José. El actual resulta ya sumamente reducido para contener el gran número de expendios existentes y muchos que desean establecerse y a pesar de existir uno nuevo al norte, el problema no se ha resuelto.

Con los temblores el viejo mercado quedó seriamente dañado y la seguridad del público que sea debida y convenientemente reparado. Una reparación en aquel edificio es cosa muy seria, y tan costosa que vendría a resultar con poca diferencia una construcción nueva.

La Municipalidad tiene en su poder una propuesta para construir un edificio para mercado de dos pisos, propuesta de la casa "Iron Manufacturing Company" en la que se hacen muy buenas condiciones de pago. Creemos que es la ocasión de que el municipio lleve a cabo aquella obra aprovechando la propuesta que tiene en su poder.

Teatro Competo

A \$ 3.50 TOMO

Alvarez Quintero J S

I. PRIMEROS ENSAYOS

Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.

II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida íntima: El patio: Los Galeotes.

III. COMEDIAS Y DRAMAS

La pena: La azotea: El nido: Las flores.

IV. SAINETES Y ZARZUELAS

La buena sombra: Los borrachos: El traje de luces: El motete: El estreno: Abanicos y pañeretas: ¡A Sevilla en el "botijo"!

V. COMEDIAS Y DRAMAS

La dicha ajena: Pepita Reyes: Mañana de sol.

VI. COMEDIAS Y DRAMAS

La Zagalá: Amor a oscuras: La casa de García: A la luz de la luna.

El Embajador de Estados Unidos en España

Nueva York, Abril.—Joseph Edward, Embajador de los Estados Unidos en España, falleció en su residencia en Stutton Place, a consecuencia de una angina de pecho.

Durante la guerra hispanoamericana, Mr. Willard desempeñaba el puesto de capitán del tercer regimiento de voluntarios de Virginia.

La alarmante sequía

Entre la clase agricultora existe alarma y temores bien fundados de una posible mala cosecha con motivo de la prolongada sequía del presente año. Algunos de esos agricultores han tenido ya sus pérdidas como consecuencia de los primeros aguaceros pues suponiendo que la lluvia continuare normalmente se apresuraron a colocar la simiente, la cual se perdió por falta de lluvia. En algunos lugares de la República se preparan a hacer rogaciones pidiendo al Todopoderoso que envíe las tan deseadas lluvias.



UN

LUJO

QUE UD.

PUEDA

DARSE

LA GLORIA

José María Galvo y Co. Tienda de Novedades

Se ha instalado nuevamente 25 varas al Sur de la Botica Oriental donde estaba el "Bazar de San José" del señor Jaime Tormo. Continúan llegando mercaderías de pedidos anteriores que se venderán a los precios de costumbre.

Tel. 404

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

DICTADOR

Los últimos despachos que vienen de Honduras indican que allí se ha continuado peleando ferocemente en los alrededores de la capital. La capital ha sido de nuevo bombardeada por el General Ferrera y ha sido defendida con igual tenacidad por los ejércitos del gobierno de hecho. Ante esta situación desesperada y extraordinaria, se pregunta uno: qué es lo que quieren los hondureños, simplemente la revolución como revolución misma? Tal vez no, en el fondo de esos hechos tiene que haber un sentido: Contra cuáles se levantaron los hondureños? se levantaron contra la dictadura puesta a servicio de un partido político. Contra quién están luchando los hondureños? Contra la dictadura. La insistencia, la terrible determinación con que luchan los hondureños el poder de la revolución que de sus cadenas se levanta cada vez con nuevos bríos, ya no es simplemente la revolución como revolución. En Honduras lo que quieren los hombres es matar la dictadura. La dictadura desde el difunto y malvado López Gutiérrez, ha ido sucediéndose en el grupo de Ministros que rodeaban a Gutiérrez. La dictadura es así un monstruo de varias cabezas. En Honduras han querido matar la dictadura. Ese es el hecho. Por qué? Por que cuando un pueblo como el hondureño logra llegar a tener el sentido de la libertad civil, quiere esa libertad y le repugna todo lo que la destruya o la ofenda. No, no es posible preferir la dictadura contra la libertad. El hondureño quiere la libertad y abomina de la dictadura.

Hay que matar la dictadura. Hay que matar al dictador. El dictador que hay en el alma oscura de los pueblos latinos es la última forma de hipocresía legal inventada por los políticos degenerados. Hay que acabar con esa degeneración. Hay que matar al dictador. Quién es el dictador? Quién es el que acaricia en su ánimo vil el instinto bajo de la dictadura? Quién es el que cree que que se puede renunciar a las excelencias de la libertad para someterse a los antojos del dictador? Quién es el que busca el miserable centro de la dictadura?

Ponga el pueblo la luz de su alma contra este engendro del mal y descúbralo ante la conciencia de la patria y del mundo. No más la dictadura, no más la tiranía. Este es el sentido de la lucha en Honduras. Ya se está convirtiendo en polvo el dictador de Honduras. El que había gobernado como Presidente, el que había disfrutado de los altos poderes de un Presidente, el que había disfrutado el sentido y la virtud de la patria, como autoridad, el que desde la humilde tierra hondureña se elevó hasta el oficio de gobernar a los hombres. Ya se está convirtiendo en polvo. Mientras, sobre su tumba, diga de oído los pueblos se sangran por conquistar la libertad que el dictador Gutiérrez quiso matar injustamente. Al cabo la libertad es la que triunfa, la libertad es la que sigue viviendo. La libertad es la que levanta el puñal y lo deja caer sobre el corazón del dictador. El dictador como sombra enemiga de la libertad encuentra en la libertad su terrible condenación.

R. TOVAR

ATENCIÓN

La Sastrería BURUAGA terminó sus Clubs con un gran éxito. Pero considerando la situación, ofrece hacer trajes de primera calidad por abonos de cinco colones semanales, teniendo otras grandes ventajas como son la de conseguir un traje que vale ciento setenta y cinco colones casi gratis.

Pase por esta Sastrería y entérese de las condiciones

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orofina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P. San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR..	¢ 385 20		¢ 1 00
F. Arias A.....	2 00	Roberto Núñez.....	1 00
Santos López P.....	5 00	Toño Muñoz.....	1 00
Gerónimo Ulloa.....	1 00	Pedro Muñoz.....	1 00
Antonio Honed.....	1 00	Salvador Bonilla.....	0 00
Manuel Peraza S.....	2 00	Agustín Chavarría.....	1 00
Manuel Antonio Zeledón.....	0 50	Alejandro Chavarría.....	0 20
Santos Mendieta.....	1 00	Benito Betancú.....	0 30
Tranquillino Chacón.....	1 00	Socorro Betancú.....	0 50
José Manuel Córdova.....	1 00	José Angel Betancú.....	0 50
Román Villalobos.....	1 00	Nicolás Obando.....	2 00
Arturo Barrientos.....	0 50	Wenceslao Obando.....	1 00
Mannel Polanco.....	2 00	Joaquín Reina.....	5 50
Vicente González Arcos.....	0 50	Francisco García.....	1 00
Ernesto Brenes Chaverri.....	0 50	Roberto Belmonte.....	1 00
Diego Aguilar.....	0 25	Joaquín Noguera.....	1 50
Enrique Coriés Lira.....	1 00	Isidro Padilla.....	1 50
Enrique Cortés Chavarría.....	1 00	Reyes Callejas.....	1 50
Adán Madrigal.....	1 00	Felipe Peralta.....	1 00
Aurelio Villalobos.....	1 00	Paulino Dubón.....	2 00
Yanuario Matamoros.....	1 00	Adán Mora.....	1 00
Aquiles Orlich.....	25 00	Enrique Cortés.....	1 00
Elena de Vaglio.....	5 00	Ramón Loaigca.....	1 00
Ernesto Lang.....	10 00	Pablo A. Rivas.....	1 00
Enrique J. Alsdorf.....	5 00	Carucha (El chino).....	0 00
Santiago Zúñiga.....	1 00	X X.....	0 00
Elias Obando.....	5 00	Dolores Baltodano.....	2 00
Nicolás Rivas.....	2 00	Rodolfo Bonilla.....	5 00
Juan R Muñoz.....	5 00	Horacio Tasies.....	5 00
Luis Núñez.....	1 00	Francisco Castro J.....	2 00
Antenor Baltodano.....	1 00	Efraím Camacho.....	2 00
Marcial Mora.....	0 5	Juan Rojas Ch.....	1 00
Elias Garro (Tres Ricos).....	2 00	Adán Mora.....	1 00
Abel Peña.....	450	José Delgado H.....	1 00
Felipe Laguna.....	1 00	Elias Mena.....	0 50
		Alejandro Sandoval.....	0 50
		José Vargas Aguirre.....	1 00

Por la Merced hay un tabarín

En la calle 12 sur a 150 varas de la Escuela Mauro Fernández y 50 varas al sur de la Iglesia de la Merced, a la par de familias honradas y distinguidas viven mujeres de conducta sospechosa.

Dichas familias que tienen señoritas se quejan de los malos ejemplos y abusos que cometen esas meretrices atrevidas.

Parece mentira, que siendo prohibido por la ley de Educación Común habitan esa clase de mujeres dentro del radio escolar.

Ya es tiempo que se establezca en C Rica una zona de tolerancia para estas mujeres.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

En Cachí de Grecia

Ayer llegó de Cachí de Grecia un estimado reformista y nos manifestó que en ese lugar, los apreciables partidarios nuestros siguen de pie y cada día con mayores entusiasmos alrededor de los pendones rojos. Los agricultores de Grecia han hecho circular especies falsas en contra el reformismo y su digno jefe, pero han resultado infructuosas y vanas. Los fervorosos reformistas de Cachí, continúan trabajando con entusiasmo por la causa de la Reforma.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

De Puntarenas Don Alberto Sáenz no será Comandante de Plaza

Habiendo sido "La Prensa" la defensora de los intereses de la clase trabajadora, no dudo señor Director que dará cabida a unas cuantas líneas en su estimable Diario que consagramos al que en vida se llamó Cipriano Córdoba, trabajador incansable y modelo de virtudes, luchador por la noble causa del reformismo, quien no escatimó dinero y tiempo por el triunfo de la causa santa. El domingo en medio de numerosísimo acompañamiento de volistas y jimeñistas se le dió cristiana sepultura. A la familia doliente nuestras pruebas de pesar.

Se habla en corrillos que la argollita de Puntarenas piensa pedir a don Ricardo, una vez que llegue al Poder ponga de Comandante de Plaza a don Alberto Sáenz, si esto sucede será una decepción para los partidos jimeñista y volista de este Puerto quienes lucharon con el desinterés más grande por la causa del pueblo, por ser el señor Sáenz un hombre que no goza de las simpatías del pueblo.

Los puntareños verían con agrado que se conserve en su puesto al señor Carrillo persona apreciada por mil títulos, o de lo contrario el señor Jiménez lo trasladado a otro puesto deje como Comandante de Plaza al decidido jimeñista Coronel don Juan Rafael Guevara, quien goza del cariño unánime del pueblo por estar identificado con éste. Creemos que don Ricardo fiel intérprete de los intereses de los pueblos responderá a los deseos de los puntareños.

Corresponsal ambuante

CAPRICHOS

(Tango) La última creación en DISCOS AEOLIAN, al reverso tiene

Cielito Mío

(Tango)

Gran selección de DISCOS FOX TROTS TANGOS, VALS, ORQUESTAS CANTOS etc.

Agente para C. Rica Vicente Lines

Teléfono 1027 - Apartado 26 San José

El Cambio hoy

Nueva York.....	400 0/0
Londres.....	350 0/0
Sulza.....	352 0/0
España.....	280 0/0
París.....	128 0/0
Bélgica.....	110 0/0
Italia.....	90 0/0

United Fruit Co.

SEVRICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores,

G. P. CHITTENDEN Administrador

San José, 28 marzo de 1924

Traslapo Machimbrado

— Patente Invención No. 284 —

El mejor sistema de construcción

Unicos Depositarios

Aserradero y Depósito

de Maderas del Pacifico

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

La Junta Nacional de Socorros

AVISA

Avisa que la Directiva en su sesión de ayer acordó citar a todas las personas o Casas de Comercio que tengan cuentas pendientes de cobro contra esta Junta, para que las presenten, con sus respectivos comprobantes en el término de quince días, contados desde esta fecha y lo más tarde hasta el día quince de Mayo próximo. Después de esta fecha, la Junta se considerará desligada de toda obligación, pues necesita cerrar sus cuentas a esa fecha.

San José 22 de Abril de 1924.

DEPOSITO y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS TELEFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539 STRUCK Y ALVARADO

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Cámara Municipal

Anoche celebró sesión la Municipalidad de San José. Entre otros de los acuerdos tomados se resolvió:

Se nombró a don Ramón Cordero para Jefe de los trabajos Municipales. Este nombramiento se hizo en virtud de que el reglamento que se elabora dispone que debe ser una persona entendida en la materia la que desempeñe el cargo.

El señor Cordero es un competente obrero que fué recomendado hace algún tiempo por el Gremio de albañiles para el cargo que ahora se le confía. La elección que es muy acertada, ha sido muy recibida.

—Se concedió permiso al "América Base Ball Club" para efectuar prácticas de base ball en los terrenos municipales del matadero, bajo ciertas condiciones.

—En virtud de que algunos señores R R no concurren a las sesiones se acordó pasarles una excitativa para que lo hagan.

—Respecto a la solicitud de reclusión del contrato que tiene don Francisco Jiménez Ortiz con la Municipalidad, solicitud hecha por el mismo contratista favorablemente en principio y se comisionó a los señores RR Sáenz y Pochet para que estudien e informen acerca de las mejoras y maquinarias introducidas en el respectivo tren por el señor Jiménez Ortiz.

—Se acordó continuar la sesión hoy a las 20 horas para terminar con la orden del día.

Sesiones del Congreso

Por decreto número 10 de fecha de ayer, el señor Presidente de la República ha convocado al Congreso Constitucional a sesiones ordinarias que se inaugurarán a las 12 horas del primero de mayo próximo.

Carta al Gral. Volio

San José 27 de Abril

Las Pavas

Distinguido General:

Con aliento, valor y alegría me dirijo para saludarlo y al mismo tiempo para ofrecerle mi humildes servicios, pues creo que tal vez necesitará de sus amigos sinceros para el cuidado del orden. Yo soy un verdadero reformista. Ud. puede contar con un verdadero soldado y guardia no olvide mis servicios ofrecidos.

De Ud. Atto. y S. S.

EGIDIO JIMÉNEZ A.

Pago de tierras Patria

Según el contrato de tierras de Patria, sección C, un grupo de caballeros contratistas han depositado la suma de \$ 1656.00 como producto del segundo abono trimestral.

Por no haber pagado los recibos perdió su derecho don Coraello Urbina.

VIAJE DE ECLESIÁSTICOS

No bien se hubo convencido nuestro Arzobispo de que el Candidato clerical a la Presidencia de la República, el mazon y libre pensador don Alberto Echandi, a pesar del apoyo oficial, de la ayuda de los capitalistas y los oxorcismos prelatos, salió derrotado, hizo rodar la buena noticia de que S. E. estaba liando sus maletas para irse a Roma, sin aguardarse a cantar el Te Deum el 8 de Mayo.

Escribiendo en serio, como lo demanda el asunto, no queremos hacernos voceros de cabildos que siempre profanan el santuario de la ajena conciencia, atribuyendo a las acciones ajenas móviles que no tienen. No creemos que S. E. se destierre voluntario, obedeciendo al grito de su conciencia que hoy le evidencia lo errado, sino injusto y peligroso de su procedimiento en la pasada contienda política. No podemos creer que vaya a los pies Su Santidad a alcanzar la absolución de la excomunión en que incurrió por enseñar herejías en una de su Carta Pastoral; porque acá pueden llegarle esa absolución y otras que necesite, atravesando ellas el salado Atlántico.

Mucho menos damos crédito a los que interpretan ese viaje de S. E. al ejemplar deseo de *fugiendi ergo peccati occasionem*, y atestiguar así sus santas disposiciones de enmendar el rumbo a la "pobre barquilla suya rota contra una roca", porque los varones fuertes siempre cantarán victoria, aun en medio del peligro. Creemos nosotros que va S. E. a su visita ad limina Apostolorum y, a que lo conozcan allí como aquí lo conocemos. Hace bien

Nos tundamos para opinar así, en lo que hemos oído decir que S. E. ha escogido para Secretario y compañero de viaje, a su más íntimo, a su querido, a su Benjamín de nuestras levitas; quien por lo parecido a S. E. con él corre parejo, como lo atestigua, entre todas sus acciones, aquello que lo hizo salir de la culta y piadosa Heredia; dejando tras sí llorones testimonios en huerto ajeno. Lo lleva S. E. consigo, para evidenciar ante el sucesor del pescador Pedro que el ejemplo del clero aquí más que todo es *fecundo*; y que esos ejemplares sobresalientes son los Juanes amados que S. E. recuesta a su corazón, post libationes; tal vez por vírgenes a él semejantes.

Una coincidencia muy notable tiene este viaje de nuestro amado Arzobispo: y es juntarse en el vapor con nuestro querido amigo el Padre Vilaplana, modelo de sacerdotes, quien también se

dirige a la Ciudad Eterna; sospechamos que a llevar alguna crónica que pueda aprovechar cualquiera de las Sagradas Congregaciones Romanas; y el ad pedes vestros provohiti del General Volio, del Padre Vilchez, del señor "Sacristán" y del Venerable Cabildo Metropolitano, para probar al Pontífice que si entre nosotros hay rebeldes, nunca ha sido, ni es, ni será contra la Iglesia, sino contra sus meridianos enemigos: los herejes perjurios, sacrilegos y excomulgados Arzobispos.

De rodillas pedimos al Dios de las Misericordias que mande a su Arcángel Rafael a conducir a estos viajeros; no sea que el mar se agite, y sospechen que el nuevo Jonás a quien deben arrojar a las embravecidas olas es el inesperado Vilaplana, y nunca más volvamos a verlo entre nosotros. Todo cabe en un posible, si el posible es tan grande como un posible Arzobispal.

SACRISTAN

Sorteo de la Lotería

Para el domingo está fijado el sorteo de la lotería del Asilo Chapul correspondiente al mes de mayo.

Para el pago de los números que resulten favorecidos en ese sorteo fué depositado ayer la cantidad de \$ 157500.

Para Honduras

En Consejo de Gobierno celebrado ayer tarde se tomó el acuerdo de designar al Lic. don Pedro Pérez Zeledón para que en calidad de Delegado concurre a la Conferencia de Delegados centroamericanos que se verificará en Amapala, con el noble fin de que se restablezca la paz en la hermana República de Honduras y a señor don Claudio Pérez Calvo para agregado a la Delegación.

Renuncia del Comandante Lizano

Por orden general de esta fecha se dió de baja del servicio activo de las armas al segundo Comandante de la Segunda Sección Coronel don José Joaquín Lizano quien en días pasados presentó su renuncia al señor Secretario de Seguridad Pú

Ha muerto el primer esposo de la soprano Galli-Curci

NEW YORK.—La noticia de la muerte en Roma de Luigo Curci, Marqués de Simari, y primer esposo de Madame Amelita Galli-Curci, cantante, la recibió aquí su hermano Genaro M. Curci, de New York. Estaba divorciado el Marqués de su esposa desde 1920.

Vivió con su padre en Roma con tres hermanos y dos hermanas. El y Madame Galli-Curci vivieron juntos desde la fecha de su matrimonio en 1908 hasta 1918. La cantante contrajo matrimonio en 1921 con Homer Samuels, su ex pianista, en la casa de los padres de Samuels en Minneapolis.

Anoche tembló

El observatorio Nacional ha seguido registrando movimientos sísmicos de pequeña intensidad, pero también algunos de más de tercera intensidad.

Anoche a las 20 hrs. y 15 m. se anotó un temblor de III intensidad, trepidatorio, muy rápido, que alcanzó en Oroquieta una intensidad V.

blica, no volviendo al cuartel.

Para sustituir al señor Lizano no se ha designado persona pero se menciona el nombre de don Rafael Morales, viejo y disciplinado oficial de policía actualmente en funciones en aquel cuartel.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

LOS GNOMOS

de Fernán Bernal Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa ELMERS.

Aseo esmerado y magnífico servicio Avenida Central

De "La Gaceta"

Le fue aceptada la renuncia que de su cargo de auxiliar de oficial mayor de la Secretaría de Relaciones presentó don León Fernández Rodríguez.

También le fué aceptada la renuncia que por motivo de tener que ausentarse de la República El Salvador presentó el Dr. don Federico Yúdice de su cargo de

Encargado de Negocios de Costa Rica en aquella República hermana.

Se canceló el exequatur de ley a las letras patentes que acreditaban a don Jorge Lara Iraeta con el carácter de Viceconsul de la Argentina en esta capital.

La Prensa

FOLLETIN 17

EL HOMBRE QUE LO SABIA TODO...

Por MANUEL LINARES RIVAS

prendas...
—Y le devuelvo la sabiduría. ¡Hágame burro otra vez, señora hada! ¡Se lo pido por favor!
—No. Se puede ser burro siempre y ser feliz; pero después de haber sido sabio, la ignorancia te haría desdichadísimo.
—¿Y entonces?... —gimió Enrique desconsolado.—¿He de llevar siempre a cuestas

esta maldita sabiduría?
—No. Pídeme el saber únicamente lo que te convenga...
—¡Eso pido; esoll!
—Pues eso tendrás. Desde hoy sabrás lo que te sea útil, pero lo sabrás cabillando y estudiando, para que te cueste un poco y lo aprendas...
—¡Eso quiero; esoll!
—Pues eso tendrás. Adlós.



Y de un salto, enorme, maravilloso, la rana fué tan lejos, que ni Enrique pudo saber donde cayera....

Y Enrique desde aquel día fué muy feliz. Llegó a saber mucho, muchísimo...
¡Pero tuvo la suerte, la suerte lamenosa de no saberlo todo nuncall

FOLLETIN I

DANTON

(NOVELA MEXICANA)

por Francisco Monterde García Icazbalceta

"Enseñarás mi cabeza, pues vale la pena de ser vista."
(Palabras de DANTON.)

HAY UN LETRERO...
Hay un letrado en la puerta, que dice con grandes mayúsculas:

FAVOR DE CERRAR
Al abrir, el aire frío que viene estrechándose por los

corredores, hace aletear las hojas de papel como si fueran mariposas blancas.

Entonces, el gesto rápido, agresivo, con que se vuelven tres o cuatro cabezas inclinadas sobre las cajas, obliga a cumplir la indicación del letrado.

Queda cerrada la puerta, y en el cristal despulido en donde hay manchas de ma-

nos sucias de tinta, como huellas de un crimen, las letras mayúsculas se traslucen, al revés, ya sin fonografía, como si estuvieran de espaldas.

La luz que pasa por los vidrios es luz de tarde gris de invierno, y es igual todo el año. Las sombras de los hombres inclinados caen por detrás de ellos y se funden con las sombras del piso que es ceniciento, con manchar de agua que riegan para barrer.

En las mañanas las manchas son redondas y claras y atigran el piso, de donde sube un vaho húmedo que zarrota las piernas. Más tarde las manchas se van desvaneciendo, y los hombres que trabajan de pie les basta mirar el suelo para saber que se acerca la hora de